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КАПИТАЛЬНОКАПИТАЛЬНО

Антон Белов
Фото автора

Столь значительного 
числа капитальных 
ремонтов учреждений 
системы здравоохранения 
в Ярославском 
муниципальном районе
не было много лет. 
В этом году они стали 
возможными благодаря 
финансированию в рамках 
программы модернизации 
первичного звена 
здравоохранения. 

Модульные врачебные амбу-
латории возводятся в по-

селках Нагорный и Михайлов-
ский. По такой же современной 
технологии строят фельдшер-
ско-акушерский пункт в деревне 
Иванищево и новое детское от-
деление поликлиники в деревне 
Ноготино. 

– Сейчас занимаемся подве-
дением коммуникаций к этим 
объектам сельской медицины, 
– пояснил главный врач Ярос-
лавской центральной район-
ной больницы Андрей Шошин. 
– Данная часть работы будет за-
вершена в течение ближайших 
недель. Затем предстоит насы-
тить модули оборудованием, 
чтобы полностью подготовить 
их к лицензированию. 

Наряду со строительством 
новых зданий для нужд медици-
ны продолжается капитальный 
ремонт существующих объектов 
здравоохранения. Среди них по-
ликлиники №1 и № 2 в поселке 
Красные Ткачи и деревне Но-
готино, амбулатории в поселке 
Ивняки и селе Сарафоново, все 
три подразделения Кузнечихин-
ской врачебной амбулатории, 
в том числе два из них, распо-
ложенные в Лесной Поляне. 
Продолжается ремонт бывшего 
детского сада в поселке Дубки, 
переданного, как известно, под 
местную амбулаторию, а так-
же капитальный ремонт здания 
амбулатории в селе Толбухино.

– При составлении дефектных 
ведомостей для освоения средств, 
выделенных федеральным цен-
тром, особое внимание было 
уделено проблемным участкам, 
состояние которых влияет на 
качество и продолжительность 
эксплуатации зданий, – говорит 
главный врач ЦРБ Андрей Шо-
шин. – Речь идет о реконструк-
ции систем обеспечения теплом, 
водоснабжении, водоотведении и 
канализации, электроснабжении 
и освещении, кровлях, отмостках 
и пандусах, внутренней отделке и 
фасадах ремонтируемых соглас-
но программе объектов.

Деятельность ряда сельских 
медицинских учреждений оста-

новить невозможно, поэтому 
ремонты там идут параллельно 
с приемом пациентов, что не-
сколько осложняет ситуацию и 
влияет на сроки. Тем не менее 
дело постепенно движется в вер-
ном направлении.

Администрация Ярославско-
го муниципального района и 
руководство Ярославской ЦРБ 
контролируют темпы и качество 
работ на всех объектах, в том 
числе путем регулярных объ-
ездов территорий с посещением 
каждого из них. 

В завершение минувшей 
недели заместитель главы 

районной администрации по 
социальной политике Елена 
Мартышкина и главврач ЦРБ 
Андрей Шошин вновь побывали 
на всех объектах капитального 
ремонта. Он практически за-
вершен в поликлинике № 1, в 
амбулаториях поселка Ивняки и 
села Сарафоново, а также в двух 
расположенных в Лесной По-
ляне зданиях Кузнечихинской 
амбулатории. На остальных 
объектах районной медицины 
подрядчики доделывают необ-
ходимые работы. 

 Окончание на стр. 5

] Обновленный фасад амбулатории в с. Толбухино (фото вверху). 
Регистратура поликлиники № 1 в пос. Красные Ткачи. Заведующая 
амбулаторией в пос. Ивняки Капитолина Корнакова, главврач 
Ярославской ЦРБ Андрей Шошин и заместитель главы администрации 
ЯМР Елена Мартышкина делятся мнениями о выполненных работах.
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Сельское хозяйство

Знай наших!

НОВОСТИ

От четверга до четверга

Межрегиональный 
форум

Депутат Муниципального со-
вета городского поселения Лес-
ная Поляна, член Палаты молодых 
законодателей Совета Федерации 
Елена Каменская приняла уча-
стие в I Межрегиональном фору-
ме,  посвященном сохранению 
памяти о народном ополчении 
Великой Отечественной войны. В 
настоящее время ведется работа 
по созданию проекта «Ополчен-
цы регионов России».

Форум прошел в городе Вязь-
ма Смоленской области. В этом 
регионе тема народного опол-
чения является частью системы 
гражданско-патриотического вос-
питания молодежи.

Газозаправочные 
станции

В Ярославской области будут 
запущены в эксплуатацию три 
новые газозаправочные станции. 
Глава Правительства РФ Михаил 
Мишустин подписал распоряже-
ние о выделении региону суб-
сидии в размере 78 млн рублей, 
которые покроют часть расходов 
на строительство.

Одну из станций построят в 
Ярославском районе, на Северо-
Восточной окружной дороге в 
Кузнечихинском сельском по-
селении. В районе уже существу-
ет одна такая заправка возле 
деревни Ивановский Перевоз 
Ивняковского сельского посе-
ления. 

Награда поэту 
Подведены итоги XIII Между-

народного славянского лите-
ратурного форума «Золотой 
Витязь».

Золотым дипломом форума 
за книгу «Между домами и пре-
столом» награжден член Союза 
российских писателей, настоя-
тель Покровского храма деревни 
Пестрецово иерей Александр 
Авдеев. Его сборник стихов, полу-
чивший высокую оценку, увидел 
свет в 2021 году в издательстве 
«Факел». 

Новое расписание
С 16 октября скорректиро-

вано расписание движения ав-

Сотрудничество

Пресс-центр
администрации ЯМР

Глава Ярославского района, 
председатель Ассоциации 
«Совет муниципальных 
образований Ярославской 
области» Николай 
Золотников принял участие 
в работе юбилейной 
Международной 
специализированной 
выставки «Дорога-2022» 
в Казани. 

Это главное событие отрасли, 
ключевая коммуникацион-

ная площадка для участников 
дорожного сообщества России 
и международных экспертов. 
На павильонах выставки были 
представлены новые технологии 
дорожного хозяйства, объекты 
сервиса и уличного освещения. 

Среди них – продукция дорож-
но-коммунального хозяйства 
производственной компании 
«Ярославич». 

В рамках поездки Николай 
Золотников встретился с пред-
седателем Ассоциации «Совет 
муниципальных образований 
Республики Татарстан» Экза-
мом Губайдуллиным. В прошлом 
году между советами муници-
пальных образований регионов 
было подписано соглашение о 
сотрудничестве. Стороны на-
метили точки взаимодействия, 
обсудили перспективы разви-
тия местного самоуправления. 
Экзам Губайдуллин поделился 
опытом работы с ТОСами.

В Республике Татарстан ак-
тивно развиваются различные 
виды спорта. Запланировано 
проведение совместных спор-
тивных мероприятий.

yarregion.ru

Врамках комплексной модер-
низации системы обществен-

ного транспорта на территории 
Ярославля и Ярославского рай-
она три месяца назад запущен 
пилотный межмуниципальный 
маршрут №176 «Ярославль (Ярос-
лавль-Главный) – поселок Щедри-
но». Им уже воспользовались 295 
тысяч пассажиров.

На линии работают семь ма-
шин, которые выполняют 108 рей-
сов ежедневно согласно утверж-
денному расписанию движения.

Безналичный способ оплаты 
проезда предпочитают 59 про-
центов пассажиров. Число опла-
чивающих проезд в мобильном 
приложении «Ярославская об-

ласть. Транспорт» ежемесячно 
увеличивается, сейчас оно уста-
новлено у 3,8 тысячи человек.

– Большинство пассажиров, ко-
торые пользуются 176-м маршру-
том, отметили позитивные изме-
нения, и это не может не радовать, 
– рассказала директор департа-
мента транспорта Ярославской 
области Татьяна Черемных. – Стре-
мимся к тому, чтобы весь обще-
ственный транспорт был таким же 
современным и удобным.

Модернизация системы пасса-
жирских перевозок в Ярославле и 
Ярославском муниципальном рай-
оне будет осуществляться поэтап-
но. Новые условия предполагают 
строгие требования к автобусам: 
возраст не старше одного года на 
момент выхода на маршрут, низкий 
пол, адаптация для маломобиль-
ных групп граждан, наличие си-
стем видеонаблюдения, речевого 
и визуального информирования 
пассажиров, учета пассажиропото-
ка, устройств безналичной оплаты 
проезда, медиапанелей.

Маршрут №176 обслуживает 
ООО «Первая пассажирская ком-
пания» из Санкт-Петербурга. Пере-
возчик выбран по результатам 
конкурентной процедуры.

Наш корр. 

Ежегодно 15 октября
отмечается 
Международный день 
сельских женщин.

Накануне праздника состо-
ялся форум «Сельские тер-

ритории: горизонты развития», 
активное участие в котором 
приняли представители Ярос-
лавского районного женсовета 
во главе с его председателем 
Ольгой Победоносцевой. 

Активисты женского дви-
жения представили на форуме 
социально значимые проекты 
по созданию комфортных ус-
ловий проживания в сельских 
территориях. Выпущен сборник 
наиболее интересных практик.

В рамках мероприятия от-
мечены женщины, которые ре-
ализуют социально значимые 
инициативы. Грамотами Ярос-
лавского областного союза жен-
щин награждены Елена Старо-
стина и Наталья Худошина из 
Некрасовского сельского посе-
ления. В этом году они организо-
вали акцию «Польем сирень вме-
сте!», благодаря которой жители 
поселка Михайловский спасли 
80 кустов сирени, регулярно по-
ливая их в засушливое лето.

Наш корр. 

В сельхозпредприятиях 
Ярославского района 
завершается уборка 
урожая. 

На зерно убрано 7 149 га. Ва-
ловой сбор составил 26 697 

га, урожайность в бункерном весе 
– 37 ц/га. Не по назначению зер-
новые и зернобобовые культуры 
сжаты на 986 га. 

Картофель убран на 524 га. 
Валовой сбор – 13 472 т, урожай-
ность – 257 ц/га. 

Продолжается уборка ово-
щей. На 18 октября данные та-

ковы: 22,7 га; 820,6 т; 361 ц/га. 
Озимые культуры (пшеница, 

рапс, тритикале) посеяны на 
1 675 га. 

Зябь вспахана на 8 592 га. Без-
отвальная обработка почвы про-
ведена на 858 га. 

Подробно об итогах работы 
растениеводов района в 2022 

году мы расскажем читателям 
в следующем номере газеты 

ТОЧКИ ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ

Транспорт

Пилотный маршрут в Щедрино

ДЕНЬ СЕЛЬСКИХ ЖЕНЩИН

На финишной черте

] Николай Золотников и Экзам Губайдуллин

] Ольга Победоносцева, Елена Старостина и Наталья Худошина
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События районной жизни

тобуса по межмуниципальному 
маршруту № 124 Ярославль – 
Прусово. Рейс из Ярославля (КДП 
«Заволжье») в Прусово перенесен 
с 17.45 на 18.15, обратно – с 18.40 
на 19.10.

Решение об изменении рас-
писания принято на основании 
обращений жителей, которые не 
успевали после окончания рабо-
ты на последнее отправление в 
вечернее время из Ярославля в 
Прусово.

Помощь 
волонтеров 

В минувшую субботу в Заволж-
ском районе Ярославля прошла 
акция по сдаче вторсырья на 
переработку.

Добровольцы Ярославского 
района не могли остаться в сто-
роне и отправились на помощь. 
Муниципальный оператор по 
вовлечению в волонтерскую де-
ятельность Светлана Калинина 
и активистка отряда «Движ’ОК» 
Анастасия Мартынова помогали 
сортировать отходы и рассказыва-
ли прохожим о сути акции, о важ-
ности раздельного сбора мусора. 

Беседы 
со школьниками

Специалисты молодежного 
центра «Содействие» побывали в 
гостях у учеников Григорьевской
школы.

Десятиклассники посетили 
диалоговое занятие, на котором 

размышляли на тему семьи, ран-
жировали семейные ценности, 
вспоминали традиции, а также 
определяли, какими качествами 
должны обладать супруги. С вось-
мым классом проведена интеллек-
туальная профилактическая игра, 
а с седьмым – беседа о волонтер-
ской деятельности. 

Конкурс 
видеороликов

Молодежный центр «Содей-
ствие» провел конкурс видеоро-
ликов «Мой замечательный папа!», 
приуроченный ко Дню отца. 

Участники подошли к созданию 
работ творчески. Призовые ме-
ста распределились следующим 
образом: первое – семья Колес-

никовых, второе – семья Иллари-
оновых, третье место разделили 
семьи Кузьминых и Слепко. 

Дары осени
В Лучинской школе заверши-

лась выставка-конкурс «Дары 
осени». 

На суд зрителей было пред-
ставлено полсотни работ. Авторы 
лучших из них получили награды.

Народные 
традиции 

В рамках года культурного на-
следия народов России в Козьмо-
демьянской библиотеке состоя-
лась интеллектуально-творческая 
игра «Традиции живая нить». 

Команды «Дымковские барыш-
ни» (Козьмодемьянская школа) и 
«Матрешки» (детский сад «Берез-
ка») продемонстрировали знания 
в области народной культуры, ис-
полнили русские народные песни. 
Обе команды получили дипломы, 
памятные призы и, конечно, заряд 
энергии. 

День 
первоклассника

Для учащихся Туношенской 
средней школы состоялся празд-
ник «День первоклассника». 

Ребята пели песни, танцевали 
и рассказывали стихи, а также 
прошли испытания, чтобы по 
праву называться первокласс-
никами. 

Модернизация

Сергей Федорович 
Талызин, 
член Общественной 
палаты ЯМР 

– Читаю нашу районную газету 
с 70-х годов прошлого века, тогда 
она называлась «Ленинское зна-
мя». В то время мы общались с 
корреспондентом Александром 
Баталовым. Я всю жизнь в спор-
те Ярославского района, и мы 
писали о спортивных событиях в 
совхозах и колхозах. Наши спор-
тсмены побеждали не только на 
областных соревнованиях, но и 
на всероссийских.

Сейчас в основном газета пи-
шет о завершившихся соревно-
ваниях, хотя стали появляться 
и публикации о спортсменах и 
тренерах.

Хотелось бы больше читать 
о тех, кто посвятил свою жизнь 
спорту, о ветеранах – таких как 
Анатолий Владимирович Мешков 
из Курбы, Владимир Евгеньевич 
Любимков из Толбухино и других. 

Мне нравится, что газета ин-
формирует о положении дел в 
районе, рассказывает об интерес-
ных людях.

Нужно уделять внимание вете-
ранам, которые работали на селе, 
в производстве, в сфере культуры. 
Важно слышать их мнения, они 

могут поделиться опытом. Сейчас 
много говорят о воспитании моло-
дежи, и ветераны могли бы внести 
лепту в это благородное дело.

Предлагаю больше писать не 
только о здоровом образе жизни, 
физкультуре, спорте, но и о подрас-
тающем поколении. Хорошо, что 
появляются спортивные площад-
ки, хотя их все равно не хватает. 
Жаль, что порой молодые люди 
варварски относятся к тому, что 
для них делают: ломают, портят 
площадки. Плохо, что окружаю-
щие порой равнодушно проходят 
мимо, даже замечания не дела-
ют... Об этом не нужно молчать.

В юбилейный год хочется по-
желать нашей народной газете 
процветания, интересных статей, 
авторам – творческих находок!

yarregion.ru

Работа по установке 
интеллектуальных 
приборов учета 
электроэнергии ведется 
в шести муниципальных 
районах области, в том 
числе в Ярославском. 

На сегодняшний день в ре-
гионе смонтировано 19,5 

тысячи аппаратов типа «Фобос». 
До конца ноября планируется 
установить еще 11 тысяч. Услуга 
по их монтажу и техническому 
обслуживанию для жителей ре-
гиона бесплатная.

– Основное отличие «умных» 
счетчиков в том, что они пере-
дают данные напрямую в энерге-
тическую компанию, – пояснил 
директор департамента ЖКХ 
Алексей Рябченков. – К счетчику 
также прилагается дисплей, где 
можно посмотреть текущие по-
казания. Это позволяет контро-

yaroslavl.sledcom.ru

Собранные следственны-
ми органами СК России по 

Ярославской области доказа-
тельства признаны судом до-
статочными для вынесения при-
говора в отношении 28-летнего 
жителя Ярославского района 
Ярославской области. Он приз-
нан виновным в убийстве, со-
вершенном с особой жестоко-
стью общеопасным способом, 
и умышленном повреждении 
чужого имущества, совершен-
ном путем поджога. 

Следствием и судом установ-
лено, что в конце октября 2021 

года обвиняемый совместно со 
своим 64-летним знакомым рас-
пивали спиртные напитки в одной 
из комнат многоквартирного дома 
по улице Центральной деревни 
Кузнечиха. 

В ходе ссоры, возникшей на 
почве личных неприязненных 
отношений, злоумышленник, 
имея умысел на совершение 
убийства с особой жесткостью, 
взял пластиковую пятилитровую 
бутылку с бензином, после чего 
вернулся с ней, разлил бензин 
по комнате, облил одежду своего 
знакомого и поджег ее, после 
чего скрылся с места происше-
ствия. 

Прибывшие сотрудники по-
жарной охраны предотвра-
тили распространение огня 
на остальные помещения и по-
тушили пожар. В результате под-
жога комнаты потерпевшему был 
причинен значительный матери-
альный ущерб в размере более 
70 тысяч рублей. 

При этом сам потерпевший 
был обнаружен в дверном про-
еме комнаты соседом по дому, 
который вытащил его оттуда на 
лестничную площадку, после чего 
мужчину госпитализировали в 
больницу, где впоследствии он 
скончался. 

Приговором суда подсудимому 
назначено наказание в виде 19 лет 
лишения свободы с отбыванием в 
исправительной колонии особого 
режима. 

Наш корр.

Спортсмены Ярославского 
муниципального района 

успешно выступили на открытом 
первенстве Ярославля по боксу 
среди юношей 2006 года рожде-
ния и старше. 

Воспитанники физкультурно-
спортивного центра ЯМР по боксу 
(тренеры Сергей Вихлянцев и Ма-
рина Короваева) Даниил Баранов, 
Павел Копосов, Арсений Калинин 
и Николай Рогозин завоевали зо-
лотые медали в своих возрастных 
и весовых категориях.

«Ярославский агрокурьер»: 85 лет

Спорт

Четыре золота боксеров ЯМР

К ВЕТЕРАНАМ – 
С ВНИМАНИЕМ!

«УМНЫЕ» СЧЕТЧИКИ  Сразу после установки при-
бора учета оформляется акт 
допуска счетчика в эксплуата-
цию, а потребителю передается 
выносной дисплей. В  случае 
отсутствия абонента на про-
цедуре допуска прибора ему 
направляют информационное 
письмо с указанием адреса, 
по которому можно получить 
дисплей.

лировать расходы на электро-
энергию, не выходя из дома.

Масштабный проект по вне-
дрению автоматизированной 
системы сбора данных реализует 
филиал ПАО «Россети Центр» – 
«Ярэнерго».

Криминал

ЗА РЕШЕТКУ – НА 19 ЛЕТ 



4 Ярославский агрокурьер
№79 (10234)
20 октября 2022 года

ярагрокурьер.рф
vk.com/yar_agro

t.me/yaragro

Президент России 
Владимир Путин 
по видеосвязи провел 
встречу с 15 губернаторами, 
избранными на последних 
выборах.

– Вы показали высокие, убе-
дительные результаты. Это го-
ворит о том, что граждане вам 
доверяют, связывают с вами 
свои надежды на развитие ре-
гионов, на решение волнующих 
всех проблем, – сказал Владимир 
Путин. – Я отмечу, что избира-
тельная кампания прошла от-
крыто, конкурентно, чисто, без 
скандалов и резонансных снятий 
кандидатов.

Глава государства добавил, 
что ключевые задачи для глав 
регионов: повышение качества 
жизни людей, улучшение со-
циально-экономического по-
ложения регионов, создание 
прочной, надежной базы для 
дальнейшего движения вперед. 
Отдельное внимание он уделил 
вопросу полноценной работы 
экономики регионов в усло-
виях санкционного давления. 
Президент заявил о важности 

продолжения планов развития, 
в частности, модернизации ин-
фраструктуры.

– Все стратегические планы 
региона в полной мере отвеча-
ют этим наказам. Будем после-
довательно их реализовывать. 
Владимир Владимирович об-
ратил внимание на поддержку 
промышленности, предприни-
мательства, научного сообще-
ства. Для помощи региональной 
экономике ввели дополнитель-
ные антикризисные меры. Про-
должим благоустройство наших 
городов и районов, реализацию 
нацпроектов, развитие здраво-
охранения, ЖКХ, социальных 
программ и общественных ини-
циатив, – прокомментировал 

по итогам встречи губернатор 
Михаил Евраев.

Президент попросил губерна-
торов держать под постоянным 
контролем вопросы соблюдения 
законодательства при проведе-
нии частичной мобилизации, 
а также оказания необходимой 
помощи, поддержки семьям мо-
билизованных.

– Создаем условия, чтобы ре-
бята прошли подготовку дома. 
Открыли специальный центр, 
где есть все необходимое для 
качественной подготовки. Ра-
ботает региональный штаб 
#МыВместе. Свой вклад вно-
сят общественные и волонтер-
ские организации, – рассказал 
Михаил Евраев.

Объемы дорожного 
строительства в регионе 
в 2023 году сохранятся 
на уровне этого года 
или будут больше. 
Качество работ будет 
контролироваться 
централизованно, 
на уровне области.

– Мы планируем централи-
зовать функцию технического 
заказчика, будем делать приемку 
и экспертизу, – отметил губерна-
тор Михаил Евраев. – Для этого 
область приобрела вторую лабо-
раторию, и она скоро будет вве-
дена в эксплуатацию. Это упо-
рядочит процессы в дорожном 

строительстве с точки зрения 
контроля качества. Контроль 
должен быть на уровне области, 
а не разыгрываться на торгах.

По словам главы региона, 
сейчас 73 процента муниципаль-
ных и 53 процента областных до-
рог находится в ненормативном 
состоянии. Объем дорожного 
фонда Ярославской области в те-
кущем году превышает 14 млрд 
рублей. Намечено комплексно 
отремонтировать не менее 400 
километров дорог, привести в 
порядок проблемные мосты, 
обновить светофоры и сделать 
освещение. Дорожники уже вы-
полнили большую часть запла-
нированного на этот год объема 
и начали работы на объектах 
следующего года.

– Задача – привести дороги 
в области в надлежащее состо-
яние опережающими темпами. 
Дороги – это одна из основных 
тем, которые волнуют жителей 
региона. Работа, которая ведется 
в этом направлении, очень за-
метна. В этом году мы серьезно 
увеличили объемы дорожного 
строительства. В следующем 
планы по дорожному строитель-

ству сохранятся на уровне 2022 
года либо будут еще выше, – под-
черкнул Михаил Евраев.

Повышенные объемы должны 
быть обеспечены и техникой, и 
качественными материалами. 
Работа в этом направлении тоже 
ведется. Подписано соглашение о 
строительстве нового асфальто-
вого завода и привлечении тех-
ники для выполнения дорожных 
работ на территории региона. 
Договоренности между Прави-
тельством Ярославской области 
и компанией ООО «ДЭП-57»
достигнуты на X международ-
ной выставке-форуме «Доро-
га-2022», которая завершилась 
на прошлой неделе в Казани.

Вложения в реализацию ин-
вестиционного проекта соста-
вят не менее 300 млн рублей. 
Планируется создать не менее 
50 новых рабочих мест.

Новый асфальтобетонный 
завод начнет работу уже в сле-
дующем дорожном сезоне. Про-
изводство будет отвечать всем 
требованиям экологической без-
опасности, а также отличаться 
высокой производительностью 
– до 160 тонн асфальта в час.

Планы реализации 
госпрограммы «Развитие 
сельского хозяйства 
в Ярославской области» 
обсудили депутаты 
областной Думы в ходе 
заседания комитета 
по аграрной политике.

Объем поддержки агропро-
мышленного комплекса ре-

гиона в 2023 году будет увеличен 
и составит более 883 млн рублей, 
что на 22,7 процента выше уровня 
параметров бюджета 2022 года.

– Сельхозпроизводители полу-
чат поддержку на производство 
молока, приобретение и содер-
жание сельскохозяйственных жи-
вотных, проведение агротехноло-
гических работ, семеноводство, 
а также на компенсацию затрат 
по созданию объектов АПК, – со-
общила заместитель директора 
департамента агропромышленно-
го комплекса и потребительского 
рынка региона Наталья Дугина.

В числе приоритетных задач 
АПК региона – развитие отраслей 
животноводства и растениевод-
ства. Планируется, что в 2023 году 
на производство молока будет на-
правлено 282 млн рублей. В пред-
стоящем году аграрии планируют 
увеличить валовое производство 

молока на две тысячи тонн. Этому 
будет способствовать реализация 
крупных инвестпроектов в мо-
лочном животноводстве, а также 
меры, направленные на разви-
тие племенного животноводства. 
В 2022 году на 7 процентов уве-
личилась численность племен-
ных коров, в следующем ожида-
ется рост еще на 3 процента. На 
эти цели будет направлено 85,9 
млн рублей. Кроме того, 7,6 млн 
рублей будет выделено на под-
держку товарного поголовья ко-
ров специализированных мясных 
пород. 

На развитие растениеводства 
в 2023 году предусмотрено 238 
млн рублей, что выше уровня 2022 
года на 46,3 процента. Перед сель-
хозпроизводителями поставлена 
задача по увеличению объемов 
производства сельхозпродукции, 
в том числе за счет увеличения 
посевных площадей.

В предстоящем году продол-
жится предоставление грантовой 
поддержки фермерским хозяй-
ствам, сельскохозяйственным коо-
перативам на развитие материаль-
но-технической базы. Также будут 
выделены субсидии на развитие 
сельской кооперации. Все го на 
поддержку малых форм хозяй-
ствования в 2023 году будет на-
правлено порядка 100 млн рублей.

В следующем году 
в Ярославской области 
начнется строительство 
19 газовых котельных.

Они будут расположены в 
Пошехонском, Рыбинском, 

Ростовском, Даниловском, 
Первомайском, Ярославском, 
Гаврилов-Ямском, Некоузском 
и Угличском районах. Также бу-
дут спроектированы еще пять 
котельных в Переславле-Залес-
ском, Борисоглебском и Брей-
товском районах. Работы будут 
проводиться по региональной 
программе «Газификация и мо-
дернизация жилищно-комму-
нального хозяйства, промыш-
ленных и иных организаций 
Ярославской области».

– В текущем году предусмотре-
но строительство девяти газовых 
котельных в Мышкинском, Любим-
ском, Большесельском, Данилов-
ском и Гаврилов-Ямском районах, 
– рассказал директор департа-
мента ЖКХ Алексей Рябченков. 
– Работы там завершаются. В селе 
Варегово и Гаврилов-Яме здания 
котельных уже смонтированы, 
идет установка оборудования.

В следующем году по региональной 
программе газификации начнется 
строительство новых котельных в области 

Более 800 млн рублей будет направлено 
на поддержку и развитие сельского 
хозяйства региона в 2023 году

МИХАИЛ ЕВРАЕВ ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ 
ВО ВСТРЕЧЕ ПРЕЗИДЕНТА 
С ИЗБРАННЫМИ ГЛАВАМИ РЕГИОНОВ 

МИХАИЛ ЕВРАЕВ:
«КАЧЕСТВО ДОРОЖНЫХ РАБОТ БУДЕМ 
КОНТРОЛИРОВАТЬ НА УРОВНЕ ОБЛАСТИ»
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Обновление

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

] Врач-рентгенолог Сергей Иценко в отремонтированном кабинете 
Кузнечихинской амбулатории в пос. Лесная Поляна

] В коридоре поликлиники № 1 пос. Красные Ткачи 
стало светлее

] Новый удобный пандус на входе в амбулаторию 
пос. Ивняки

 Окончание. 
Начало на стр. 1

Первым адресом объ-
езда стала поликлиника 
№ 2 в деревне Ноготи-
но, где жителям нашего 
района оказывают стома-
тологическую помощь и 
частично принимают ма-
леньких пациентов. Зда-
ние построено в 1964 году 
и давно нуждалось в капи-
тальном ремонте. Здесь 
устанавливают пандус для 
того, чтобы облегчить до-
ступ в поликлинику лю-
дям с ограниченными 
возможностями здоровья, 
реконструируют отмостку. 
Установлены противопо-
жарные входные двери, 
старые деревянные окон-
ные блоки заменены на 
окна из ПВХ. На очереди 
утепление и обшивка со-
временным материалом 
фасада. Материалы для 
этого уже приобретены. 
Несколько отставший от 
графика выполнения ра-
бот подрядчик намерен 
завершить их к концу ок-
тября. 

Перемены к лучше-
му в поликлинике № 1 в 
Красных Ткачах видны 
невооруженным глазом. 
На входе смонтированы 
удобные пандус и козы-
рек. Внутри помещения 
вместо разбитого поло-
вого покрытия появилась 
керамогранитная плит-
ка. Стены выровнены и 
покрыты устойчивым к 
механическим поврежде-
ниям отделочным матери-
алом, заменены оконные 
блоки и двери. В кабине-
тах смонтированы новые 
сантехнические комму-
никации, включая при-
боры теплоснабжения. От-
ремонтированы туалеты. 

– Место, где разместит-
ся амбулатория в Дубках, 
по площади в полтора раза 
больше ее старого поме-
щения, – уточнил Андрей 
Шошин. – Здесь будут 
вести прием два участко-
вых терапевта и педиатр. 
В здании бывшего детско-

го сада предусмотрены 
разделение потоков па-
циентов, отдельные входы 
для детей и взрослых, а 
также инфекционные бок-
сы на случай вспышки ин-
фекционных заболеваний. 
Больные с температурой 
не будут пересекаться с 
теми, кто придет на пла-
новые приемы. Отдель-
ные помещения предус-
мотрены для кабинета 
вакцинации, акушерско-
го приема, стоматологии, 
для которой приобретена 
современная стоматологи-
ческая установка.

Плачевное состояние 
амбулатории в поселке Ив-
няки осталось в прошлом. 
Ее материально-техни-
ческая база значитель-
но обновлена. Опытный 
подрядчик провел здесь 

капитальный ремонт с хо-
рошим качеством: замене-
но плиточное покрытие 
пола, реконструированы 
системы водоснабжения 
и канализации, вставлены 
оконные блоки из ПВХ, 
появился удобный пан-
дус для входа на крыльцо 
людей с ограниченными 
возможностями здоровья 
и родителей с детскими 
колясками. 

– И мои коллеги, и па-
циенты довольны резуль-
татами ремонтных работ, 
– говорит заведующая Ив-
няковской амбулаторией 
Капитолина Корнакова. 

Похожая картина и в 
селе Сарафоново. В здеш-
ней амбулатории обнов-
лены кровля, входные 
группы, окна и двери, за-
вершен ремонт коридора 

с заменой плитки, при-
ведены в порядок крыль-
ца и отмостка, частично 
заменено теплоподающее 
оборудование. Оставши-
еся нюансы, в том числе 
решение проблем с вос-
становлением телефонной 
связи, актуальных, кстати, 
не только для медиков из 
Сарафоново, но и для Куз-
нечихинской амбулато-
рии, предстоит исправить 
в ближайшее время. 

В Лесной Поляне, где 
проверяющих встретила 
заведующая амбулатори-
ей Татьяна Волкова, ре-
монт основного здания 
еще не окончен. Однако 
выполнена уже львиная 
доля намеченного: по-
крашен фасад, перекрыта 
кровля, заменены окна на 
двух этажах, отремонти-

МЕДОБЪЕКТЫ
«ЛЕЧАТ» 
КАПИТАЛЬНО

рована лестница внутри 
помещения, произведены 
внутренние отделочные 
работы. А в помещении, 
расположенном возле про-
ходной производственной 
компании «Ярославич», 
работы финишировали, и 
сделаны они вполне каче-
ственно. 

– В следующем году 
ожидаем поступление 
сюда нового рентгенов-
ского аппарата, – отмети-
ла Татьяна Волкова.

– Стало чисто, а глав-
ное – тепло, поскольку за-
менили батареи отопле-
ния, теперь комфортно и 
нам, и пациентам, – под-
держал коллегу заведущий 
рентген-кабинетом Кузне-
чихинской амбулатории 
в Лесной Поляне Сергей 
Иценко. 

Капитальный ремонт 
здания этой амбулато-
рии, расположенного не-
посредственно в деревне 
Кузнечиха, пока продол-
жается – параллельно с 
приемом жителей. Под-
рядчики поменяли сантех-
ническое оборудование и 
отопительные приборы, 
отремонтировали полы, 

привели в порядок силь-
но изношенную систему 
освещения.

От глаз проверяющих 
не ускользнули и пробле-
мы, которые в ближай-
шее время должны быть 
решены подрядчиком. 
Необходимо, например, 
перекрасить ряд панелей в 
кабинетах медиков, чтобы 
свежая краска на стенах 
без проблем поддавалась 
впоследствии регулярной 
санитарной обработке. 

В амбулатории села 
Толбухино работ по кап-
ремонту предстоит вы-
полнить, пожалуй, больше 
всего. Тем не менее здесь 
уже обновили фасад и 
кровлю. Другие дело, что 
подрядчику в ближайшее 
время необходимо, с уче-
том погодных условий, 
серьезно поторопиться со 
сроками, но ни в коем слу-
чае не в ущерб качеству.

Администрация ЯМР и 
руководство ЦРБ продол-
жают следить за выпол-
нением ремонтных работ 
капитального характера 
на всех готовящихся к 
сдаче объектах сельской 
медицины.

] Обсуждение качества ремонта амбулатории 
в с. Сарафоново

] Отделка кабинета в здании будущей амбулатории 
пос. Дубки
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 Борис Куфирин
 Лариса Фабричникова

Проект парка Победы в 
деревне Мордвиново, 

представленный на Все-
российской агропромыш-
ленной выставке «Золотая 
осень – 2022», стал одним 
из победителей конкурса 
«Лучшие практики про-
ектов по благоустройству 
сельских территорий» в но-
минации «Проект по сохра-
нению и восстановлению 
природных ландшафтов и 
историко-культурных па-
мятников». Администра-
ция Курбского сельского 
поселения награждена зо-
лотой медалью.

Мы отправились в 
Мордвиново, чтобы полю-
боваться парком и другими 
достопримечательностями 
этой деревни. Встретились 
с жителями, посетили шко-
лу, фельдшерско-акушер-
ский пункт.

Перемены 
к лучшему

«Ярославский агроку-
рьер» уже писал про то, 
как преображается парк. 
Мы увидели новые суще-
ственные изменения в 
нем. В прошлом году по 
программе «Комплексное 

развитие сельских террито-
рий» установлен новый па-
мятник воинам-землякам. 
Большая работа проделана 
благодаря проекту «Реша-
ем вместе!». В этом году в 
парке посадили туи, обору-
довали парковку, оградили 
территорию площадки. 

У деревни есть еще одно 
памятное место, любимое 
местными жителями. Здесь 

находится памятник Герою 
Советского Союза Елене 
Колесовой. Он установлен 
на пригорке, недалеко от 
дороги, и виден издалека 
путникам. Территория па-
мятника облагорожена,  за 
ним ухаживают, почитают 
память своей знаменитой 
землячки. Елена Федоров-
на родом из деревни Ко-
лесово.

Мы прогулялись по пар-
ку в Мордвинове вместе с 
педагогом Галиной Нико-
лаевной Велиуллаевой, ко-
торая много лет работала в 
местной школе учителем 
географии, а сейчас нахо-
дится на заслуженном от-
дыхе. Красив и уютен парк. 
Место очень приятное для 
прогулок, отдыха предста-
вителей всех поколений. 
Удобные скамьи, фонари 
вдоль асфальтированных 
дорожек. Жители здесь не-
спешно гуляют, любуются 
соснами, дышат чистым 
воздухом, дети и подрост-
ки катаются на самокатах 
и роликах. Важно, что до-
рожки сделаны на месте 
тропинок, по которым лю-
били ходить мордвиновцы.

Еще одна 
жемчужинка

Насладившись прогул-
кой по парку, мы отпра-
вились в школу, чтобы оз-
накомиться с музеем. Это 

ТЕРРИТОРИЯ ТЕРРИТОРИЯ

Оновом парке в Морд-
винове и о том, что 

еще волнует жителей де-
ревни, мы поговорили с 
главой Курбского сель-
ского поселения Павлом 
ПУХОВЫМ. 

– Павел Николаевич, по-
здравляем коллектив ад-
министрации поселения 
с высокой наградой – зо-
лотой медалью конкурса 
«Лучшие практики про-
ектов по благоустрой-
ству сельских террито-
рий». Как родилась идея 
создания парка и каким 
образом она воплоща-
лась в жизнь?

– Идея принадлежит 
местным жителям. Это 
было необустроенное ме-
сто, где просто росли дере-
вья. Люди давно мечтали 
его облагородить. 

Мы провели собрание 
жителей, рассказали о 
планах благоустройства, 
показали, как это будет 
выглядеть на схеме. Затем 
разбили работы на этапы 
и стали подыскивать про-
граммы, в рамках которых 
идеи можно воплотить в 
жизнь. 

И такая программа на-
шлась – губернаторский 
проект «Решаем вместе!». 
Первый этап реализовали 
в 2019 году: заасфальтиро-
вали дорожки, установили 
скамейки для отдыха и ос-
вещение вдоль централь-
ной аллеи. 

В рамках второго эта-
па уложили тротуарную 
плитку. По программе 
комплексного развития 
сельских территорий уста-
новили мемориал земля-
кам, погибшим в годы 
Великой Отечественной 
войны. Он выполнен из 
черного и красного гра-

нита. Между обелисками 
– постамент в честь нашей 
землячки, Героя Советско-
го Союза Елены Федоров-
ны Колесовой. 

Третий этап реали-
зован в нынешнем году 
– оборудована автомо-
бильная стоянка с асфаль-
товым покрытием, поса-
жены туи, установлено 
ограждение. 

Кроме того, в рам-
ках программы ремонта 
подъездных путей к со-
циальным объектам в ас-
фальтовом исполнении 
отремонтирована дорога, 
ведущая к школе. Она про-
ходит как раз мимо парка. 

– А есть ли планы по 
дальнейшему благо-
устройству парка?

– По результатам опро-
са большинство жителей 
решили назвать парк в 
честь 75-летия Победы. 
Поэтому в следующем 
году мы планируем раз-
бить сад Победы. Также 
хотим вступить в губер-
наторский проект «Наши 
дворы», чтобы установить 
рядом с парком детскую 
игровую площадку. Таким 
образом, это будет и место 
памяти, и зона отдыха. 

В дальнейших планах 
– установка камер видео-
наблюдения и озеленение. 
Хочется сделать и беговую 
дорожку вокруг парка. Так 
что задумок много, глав-
ное, чтобы были возмож-
ности для их воплощения. 

– Создание парка – дело 
рук многих людей. Кого 
бы Вы хотели поблаго-
дарить?

– В первую очередь 
– коллективы Мордви-
новской школы и дома 
культуры, которые воз-
главляют Оксана Влади-
мировна Сахарова и Люд-
мила Олеговна Крикова. 
Они активно участвовали 
в субботниках, по перво-
му зову откликались на 
все просьбы. Например, 
в это засушливое лето по-
ливали туи, чтобы они 
прижились. Также благо-
дарю всех неравнодушных 
граждан. 

– А что будет с памятни-
ком Герою Советского 
Союза Елене Колесовой, 
который уже много лет 

стоит при въезде в Морд-
виново?

– Памятник Елене Ко-
лесовой мы содержим в 
надлежащем состоянии, 
ремонтируем каждый год 
перед Днем Победы. Пере-
носить его не собираемся, 
потому что это уже «намо-
ленное» место. 

В планах – капиталь-
ный ремонт как самого 
памятника, так и площад-
ки перед ним. В следую-
щем году сделаем проект, 
и будет понятно, во сколь-
ко этапов получится его 
реализовать. Также нужно 
завершить перенос табли-
чек с именами погибших 
в новый парк. 

– Давайте поговорим о 
других темах, волную-
щих местных жителей. 
Например, о качестве 
воды. 

– Да, это больная тема. 
Вода оставляет желать 
лучшего в Иванищеве, 
Курбе, Мордвинове, Ши-
ринье – во всех крупных 
населенных пунктах по-
селения, кроме Козьмо-
демьянска. Основное 
требование для установки 
водоочистного оборудо-
вания – закольцовка объ-
ектов водоснабжения в 
единую систему. Тогда эта 
система будет работать 
эффективно. То есть сна-
чала надо модернизиро-
вать систему водоснабже-
ния в единое целое, затем 
– установить водоочист-
ное оборудование. Такие 
планы есть, ведем пере-
говоры с районным муни-
ципальным предприятием 
«Водопроводно-канализа-
ционное хозяйство». 

– Что еще сделали и пла-
нируете сделать в Морд-
винове? 

– В этом году мы ча-
стично отремонтировали 
в асфальтовом исполне-
нии улицу Молодежную, 
ранее – улицу Северную. 
Ежегодно проводим теку-
щий ремонт дорог. Также 
в приоритете у нас благо-
устройство, борьба с мусо-
ром. Все эти вопросы ре-
шаем в рабочем порядке. 

тоже местная достоприме-
чательность. Музей создан 
в 1998 году с любовью к 
истории родного края, лю-
дям, которые жили на этой 
земле и прославляли ее 
своими боевыми и трудо-
выми подвигами. Куржан 
Ярогиевна Хасиева, одна из 
его создателей, рассказала, 
с каким желанием, энтузи-
азмом они собирали мате-
риалы для школьного му-
зея. В результате поисков 

ПАРК ПОБЕДЫ – 
НАРОДНОЕ ДЕЛО

 ] Павел Николаевич 
Пухов

ГЛАВНАЯ 
ДОСТОПРИМЕЧАТЕЛЬНОСТЬ 
МОРДВИНОВА

исторических документов, 
старинных предметов быта 
создана замечательная экс-
позиция. 

Директор школы Оксана 
Владимировна Сахарова 
пояснила, что сейчас му-
зей находится в процессе 
паспортизации, она не-
обходима, чтобы придать 
ему официальный статус. 
Будем надеяться, что музей 
будет развиваться и радо-
вать новыми экспонатами.

парка, сажали туи. А как 
прекрасно праздновали 
здесь День Победы! Звуча-
ли душевные песни и стихи 
о войне. Работала полевая 
кухня, школьные повара 
приготовили вкусную греч-
невую кашу.

О воплощении в жизнь 
идеи благоустройства пар-
ка рассказала и руководи-
тель Мордвиновского дома 
культуры Людмила Олегов-
на Крикова:

– Этот замысел у нас 
возник несколько лет на-
зад. В 2019 году началось 
воплощение идеи в жизнь. 
Большинство жителей вы-
ступали за благоустрой-
ство парка. Но были и скеп-
тики, которые говорили: 
зачем нам асфальтирован-
ные дорожки? А теперь 
всем нравится парк. Здесь 
приятно гулять, отдох-
нуть на лавочке. Вечером 
горят фонари, красиво ос-
вещающие дорожки. Жи-
тели участвовали в благо-
устройстве парка, прошло 

несколько субботников: 
спиливали сухие деревья, 
убирали мусор. Проект «Ре-
шаем вместе!» – действен-
ный, он позволяет реализо-
вать инициативы жителей 
совместно с властью. Мы 
очень рады, что у нас по-
явилось в деревне такое за-
мечательное место отдыха. 
И оно востребовано. 

В этом году мы прове-
ли в парке несколько зна-
чимых мероприятий. В 
День Победы у памятника 
воинам-землякам состоя-
лись митинг, концерт. Ве-
чером 9 мая прошла тро-
гательная душевная акция 
«Свеча памяти». От всего 
сердца жители почтили 
память своих земляков, 
защитивших Отечество. 
В парке мы праздновали 
День России, здесь состо-
ялся праздничный концерт. 
В День памяти и скорби 
у памятника прозвучала 
литературная композиция. 
Сюда приходят представи-
тели всех поколений, парк 
находится в удобном, до-
ступном месте. 

Расцветай, деревня!

Мы посетили в Морд-
винове фельдшерско-аку-
щерский пункт, значимое 
учреждение для местных 
жителей. Здесь нас встре-
тила радушная его хозяйка, 
заведующая Раиса Алексе-
евна Четырина. Она рабо-
тает в ФАПе с 1982 года. 
Студенткой медучилища 
приезжала сюда на убор-
ку урожая в подшефный 
совхоз. Здесь и встретила 
свою судьбу – Валентина 
Анатольевича Четырина. 
Он много лет проработал 
в этом хозяйстве агроно-
мом и 16 лет возглавлял 
Мордвиновский сельсовет. 
А Раиса Алексеевна связала 
свою жизнь с медициной.

В помещениях ФАПа нас 
поразила идеальная чисто-
та. Здесь очень уютно, в 
кабинетах цветы, игрушки 
для маленьких пациентов. 
У сельского фельдшера мно-
го забот. С восьми утра до 
14 часов она ведет прием 

Оксана Владимировна 
рассказала о том, какое 
активное участие прини-
мали педагоги, ученики 
в создании парка. В 2019 
году в школе прошло со-
брание, на котором пред-
ложено благоустроить 
парк в Мордвиново, при-
няв участие в губернатор-
ском проекте «Решаем вме-
сте!». Учителя и ученики 
трудились на субботниках 
по очистке территории 

пациентов, затем отправля-
ется на вызовы. Летом вы-
ручает велосипед. Иногда 
из дальних деревень люди 
сами приезжают за фель-
дшером на машине. ФАП 
обслуживает 880 человек. 
Это жители Мордвинова и 
24 окрестных деревень. 

Здание, где располагает-
ся ФАП, построено в 1978 
году. В 2004 году здесь был 
произведен капитальный 
ремонт. Раиса Алексеевна 
говорит, что надо заменить 
два старых окна на новые. 
И еще одна насущная по-
требность – это компьютер. 
Заведующая надеется, что 
скоро он появится в ФАПе. 

Раиса Алексеевна явля-
ется депутатом Муници-
пального совета Курбского 
сельского поселения. К ней 
приходят люди с вопроса-
ми по поводу освещения, 
колодцев, отопления. И она 
старается помочь, делает 
все, что в ее силах, обра-
щается в администрацию 
Курбского сельского по-
селения, в управляющую 
компанию. И многие про-
блемы удается решить. А 
когда возникла необходи-
мость покрасить скамейки, 
ворота на стадионе, доски 
для объявлений, депутат 
сама взялась за эту работу.

Раиса Алексеевна родом 
из Няндомы Архангельской 
области, но вот уже более 
40 лет она живет в Мордви-
нове. И эта деревня стала 
для нее родной. Так прият-
но видеть происходящие в 
ней перемены! Появление 
нового парка радует фельд-
шера. Появилось прекрас-
ное место для прогулок, 
для отдыха. И очень важен 
для всех жителей памят-
ник павшим воинам в годы 
Великой Отечественной 
войны. Очень красивое на-
звание у этого знакового 
места – парк Победы. 

 – Хочется, чтобы Морд-
виново развивалось, хо-
рошело, а молодые люди 
оставались в родных ме-
стах, не уезжали в город, 
чтобы была для них работа, 
– говорит Раиса Алексе-
евна. 

 ] Памятник Герою 
Советского Союза
Елене Колесовой

 ] Улица Северная

 ] В парке Победы

 ] Директор Мордвиновской школы
 Оксана Владимировна Сахарова  ] В школьном музее

 ] Заведующая ФАПом Раиса Алексеевна Четырина

 ] Река Пахма  ] Любимое место отдыха жителей деревни
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Спорт

Александр Набоков

В Кузнечихинской сред-
ней школе работает 

тренером симпатичная 
девушка – Дарья Куваки-
на. Стройная, хрупкая на 
вид блондинка преподает 
детям азы не танцев или 
гимнастики, а одного из 
самых суровых едино-
борств – кикбоксинга. Она 
сильнейшая в своем виде 
в России и как минимум 
вторая в мире.

– Идея создать секцию 
кикбоксинга в Ярослав-
ском районе возникла 
более года назад, перед 
моим последним крупным 
соревнованием – чемпио-
натом мира в итальянском 
Езоло, где я завоевала се-
ребро, – вспоминает Да-
рья. – Сказала себе: прие-
ду – обязательно откроем, 
что и сделали.

– В Италии стремилась 
стать чемпионкой мира, 
но проиграла англичан-
ке в финале. Наверняка 
расстроилась. Не было 
ли мысли: надо, мол, 
самой тренироваться, 
какие еще секции?

– Конечно, расстрои-
лась! Это был мой первый 
взрослый турнир, волно-
валась сильно, хотя гото-
вилась серьезно. Там было 
четыре непростых боя. 
Первый – со спортсменкой 
из Казахстана, в четверть-
финале – со вторым номе-
ром мирового рейтинга, 
девушкой из Норвегии, в 
полуфинале встретилась с 
немкой. Все три закончи-
лись моей победой. В фи-
нале вышла на британку. 
У нее своеобразная мане-
ра вести бой: очень интен-
сивная, работает ногами 
– «фехтует». В России ни-
кто так не боксирует. Она 
держала меня на рассто-
янии. Я знала ее манеру, 
но «ключиков» к ней так 
и не подобрала, не совла-
дала с эмоциями. Потом 
поняла, что все впереди 
– жизнь продолжается. На 
этом чемпионате мира я 

более дисциплинирован-
ные, ответственные. Дашь 
им задание и уверена – 
они его полноценно и чет-
ко выполнят. А мальчишки 
могут и посмеяться, поху-
лиганить…

– Не потому ли, что тре-
нер – «девчонка», кото-
рую мальчишки всерьез 
не воспринимают?

– Нет, конечно… (Сме-
ется.) Они прекрасно зна-
ют, кто я, уважают меня 
как спортсмена и тренера. 
Знают мои требования к 
дисциплине. Но маль-
чишки есть мальчишки, 
большинство – ученики 
начальной школы или 
чуть старше. Их поведение 
нормальное.

– Паритет между мальчи-
ками и девочками долго 
сохраняется?

– Когда я начинала за-
ниматься, в поездках на 
соревнования была одна 
среди мальчишек. Сейчас 
– больше девчонок.

–Скоро ваши подо-
печные из Кузнечихи 
выйдут на ринг?

– В следующем году, в 
мае, возможно, если они 
будут готовы, то примут 
участие в ярославском 
турнире новичков в спорт-
комплексе «МИГ» за Вол-
гой.

– Глядя на тебя, нельзя 
не спросить: зачем кра-
сивой девушке едино-
борства? Ты не только 
кикбоксингом занима-
лась?

– Когда училась в пер-
вом классе 62-й брагин-
ской школы, папа заме-
тил, что меня задирают 
старшеклассники. И от-
дал дочь в секцию кудо, 
чтобы научилась само-
обороне. Пришла, а там 
– одни девчонки. Посмо-
трела-посмотрела, и на 
следующий день – бегом 

на тренировку. Стою у 
зеркала, повторяю уда-
ры, и мне кажется – лучше 
всех у меня получается!
(Смеется.) Потом были 
первые соревнования, я 
их выиграла и поняла, 
что это по-настоящему 
нравится.

Кудо занималась до 12 
лет. Потом тренер Алек-
сандр Владимирович Пруд-
ников перешел в комбат-
самооборону, и я вслед за 
ним. Год занималась у него 
в клубе АБИС (Ассоциация 
боевых искусств спецна-
за), потом в Анапе, на Все-
российском юношеском 
фестивале единоборств по-
знакомилась с нынешним 
наставником, известным 
ярославским тренером 
Александром Александро-
вичем Уваровым. Он высо-
ко оценил мое выступле-
ние и предложил заняться 
кикбоксингом. Вскоре я 
уже участвовала в сорев-
нованиях.

– Первый бой в новой 
дисциплине помнишь?

– Конечно! На турнире 
в Костроме боксировала с 
местной девчонкой. Раз-
била ей нос, подумала – 
ничего себе (!), победила. 
Была такая радостная! 

Потом было первен-
ство ЦФО в Белгороде… 
Меня поставили против 
Кати Елисеевой, лучшей 
в нашем весе. Она уже 
была победительницей 
первенства мира. Попа-
дала на нее еще несколько 
раз. Тренер возмущался: 
почему меня под самую 
сильную ставят, а ему в 
ответ: докажите, что и вы 
сильные, тогда в первом 
бою не попадете на силь-
нейшую. С тех пор мы на-
чали доказывать…

– И доказали?

– Да, я не из тех, кого 
поражения ломают, на-
оборот: они закаляли ха-
рактер. В прошлом году 
доказала, что я – сильней-
шая.

– Пригодились ли заня-
тия единоборствами в 
жизни?

– Ни разу. И, надеюсь, 
не пригодятся. Хотя в шко-
ле знали о моих успехах 
и, наверное, понимали, 
что лучше ко мне не лезть. 
Однако стала чувствовать 
себя уверенней, единобор-
ства закалили характер. 

Училась я без троек, 
да и четверок мало было. 
Уезжала на тренировки 
и соревнования с пачкой 
учебников, так что про-
блем не было. 

– Многие спортсмены 
постфактум сожалеют, 
что спорт отнял дет-
ство…

– Ни капельки не жа-
лею. Спорт – главное в 
моей жизни. Мне нравит-
ся ездить по стране и миру 
на сборы и соревнования. 
Спорт подарил друзей. 

У меня же были выход-
ные, когда с удовольстви-
ем общалась с друзьями. 
Так что детскими радостя-
ми не обделена.

– А сейчас?

– Сейчас сложнее… 
(Смеется.) У меня такой 
график, что выходной все-
го один – суббота. Надо и 
отдохнуть, и с друзьями 
встретиться. А еще роди-
телей навестить – я перее-
хала в Заволжский район, 
ближе к спорткомплексу, 
где занимаюсь восемь раз 
в неделю. Но получается 

„ Дарья КУВАКИНА:
«Спорт – главное в моей жизни. 
Мне нравится ездить по стране 
и миру на сборы и соревнования. 
Спорт подарил друзей». 

ДЕВУШКА 
С ХАРАКТЕРОМ 
И… КРЕПКИМИ 
КУЛАКАМИ
оказалась самой младшей: 
соперницам по 25-30 лет, 
а мне 22.

Отказаться от созда-
ния секции кикбоксинга 
не только в Ярославле, но 
и в районе мысли не воз-
никло. В ноябре исполня-
ется год, как работаю в 
Кузнечихе. 

– И все устраивает?

– С детьми очень ин-
тересно. Что касается по-
мещения, то это просто 
спортивный зал, застелен-
ный матами. Параллельно 
с нами в нем тренируют-
ся самбисты. Инвентарь 
– «лапы», мячи набивные, 
гантели и все остальное – 
привожу с собой.

– Тренерская деятель-
ность отвлекает от своих 
(восемь раз в неделю) 
тренировок?

– Не совсем так. Мне, 
как спортсмену, это по-
могает лучше разобраться 
в собственной технике. 
Смотришь, как дети вы-
полняют задания, как это 
выглядит со стороны, на-
ходишь свои слабые места 
и что-то совершенствуешь.

– В твоей группе девочек 
и мальчиков примерно 
поровну. С кем сложнее?

– Сложнее работать с 
мальчишками. Девочки 

подальше от родителей, 
они продолжают жить в 
Брагино.

– Плюс учеба в вузе?

– В следующем году 
оканчиваю педуниверси-
тет имени К.Д. Ушинско-
го. Сознательно пошла на 
заочное отделение: ина-
че учебу не совместить с 
тренировками, сборами 
и соревнованиями.

– Статистику боев ве-
дешь?

– Не так четко, как 
раньше. Сейчас, кажется, 
у меня 80 боев, из них 72 
победных.

– Можешь навскидку 
перечислить все свои 
титулы?

– С этим проще. Мастер 
спорта международного 
класса, победительни-
ца Первенства России, 
трехкратная чемпионка 
России, двукратная обла-
дательница Кубка стра-
ны, обладательница 
Кубка мира 2019 года, 
победительница Первен-
ства мира, победительни-
ца Первенства Европы и 
серебряный призер Чем-
пионата мира…

– Получается, не так и 
много целей осталось?..

– Ближайшие – стать 
чемпионкой мира и вы-
полнить норматив заслу-
женного мастера спорта.] Дарья с тренером А.А. Уваровым

t.me/yaragro//

ровку. Стою у 
повторяю уда-

е кажется – лучше
еня получается!
я.) Потом были 
соревнования, я 
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Лариса Фабричникова
Фото автора

В этот удивительный 
день прихожане 
церквей села Пажа 
приехали на службу 
в величественный 
старинный храм 
Покрова Пресвятой 
Богородицы 
в Толгоболе. 

Как замечательно он был 
украшен руками при-

хожанок нежными цветами, 
заботливо, тщательно под-
готовлен к престольному 
празднику!

Божественную литургию 
служили игумен Амвросий, 
много лет окормляющий 
приход церквей села Пажа, 
и иерей Димитрий Волков, 
настоятель Троицкого хра-
ма села Толгоболь, к кото-
рому по распоряжению ми-
трополита Ярославского и 
Ростовского Вадима с июня 
2022 года приписаны храмы 
Пажи.

Праздник Покрова Пре-
святой Богородицы испокон 
веков любим русским на-
родом. В храме было много 
людей, их лица сияли тихой 
радостью. От всего сердца 
мы повторяли проникно-
венные слова: Пресвятая 
Богородице, спаси нас!

После литургии, которая 
прошла словно на одном 

дыхании, состоялся крест-
ный ход вокруг Покров-
ского храма. Необычайно 
торжественно и светло!

Все более укрепляются 
молитвенные и дружеские 
связи двух приходов. Так 
радостно, что вера право-
славная объединяет нас, 
делает сильнее, дарует на-
дежду.

Низкий поклон иерею 
Димитрию Волкову, всем 
прихожанам храмов села 
Толгоболь за необыкно-
венно радушный и теплый 
прием! Отец Димитрий 
рассказал нам об истории 
Покровского и Троицкого 
храмов, о людях, которые 
сберегли эти святыни, вос-
станавливали их, благо-
украшали в прежние вре-
мена и делают это сейчас. 
За дружеской трапезой, 
с душой приготовленной 
прихожанками, мы говори-
ли об очень важном, самом 
главном – о вере, любви, 
надежде, о сердечной мо-
литве, спасающей в трудных 
ситуациях.

С колокольни Покров-
ского храма полюбовались 
видом на окрестности, 
окрашенные в золотистые 
осенние тона. Дух захва-
тывает от этой красоты и 
праздничного колокольно-
го звона! 

Ждем новых встреч с 
вами, дорогие друзья!

В ступило в силу поста-
новление правитель-

ства области о предоставле-
нии именных сертификатов 
медицинским работникам, 
впервые приехавшим рабо-
тать в сельскую местность.

– По инициативе губер-
натора Михаила Евраева 
из бюджета региона вы-
делено 100 млн рублей для 

того, чтобы врачи и фельд-
шеры, которые решили 
работать на селе, имели 
возможность с помощью 
сертификата приобрести 
квартиру или дом. Это ста-
ло одной из мер по ликви-
дации кадрового дефицита 
медицинских работников, 
– прокомментировал ди-
ректор департамента здра-

воохранения и фармации 
Сергей Луганский. – Имен-
ной сертификат поможет 
стимулировать врачей бо-
лее охотно идти работать 
на село, ведь проблема с 
жильем у них уже будет 
решена.

В проекте участвуют 
17 районных больниц об-
ласти. В списке вакансий 
такие специальности, как 
врач – акушер-гинеколог, 
гастроэнтеролог, детский 
кардиолог, эндокринолог, 
врач здравпункта, зубной 
врач, инструктор по лечеб-
ной физкультуре, лаборант, 
медицинская сестра и дру-
гие.

Для того чтобы стать 
участником программы, 
медицинскому работнику 
необходимо связаться с ру-
ководителем медицинской 
организации района, в ко-
тором он планирует трудо-

устроиться. После заключе-
ния договора и получения 
выплаты он обязан прора-
ботать в государственной 
организации не менее пяти 
лет. В противном случае ему 
придется возместить потра-
ченную сумму.

По словам Сергея Луган-
ского, правительство обла-
сти и департамент здраво-
охранения используют все 
имеющиеся возможности 
для решения кадрового де-
фицита. В 2022 году вдвое, 
до 200 тысяч рублей, увели-
чен размер единовремен-
ной компенсации молодым 
специалистам, прибывшим 
на работу в Рыбинск, Ро-
стов, Углич, Переславль-
Залесский. 100 тысяч 
рублей составили выплаты 
фельдшерам и акушеркам, 
поступившим на работу в 
фельдшерско-акушерские 
пункты.

Перспектива

Именные сертификаты позволят врачам в сельской 
местности приобретать жилье за счет государства

Инициатива

КИНОКЛУБ СО СМЫСЛОМ 
В КРАСНЫХ ТКАЧАХ
В 2022 году, который объявлен Годом 
культурного наследия народов России, 
в Красноткацком доме культуры 
для шестиклассников открылся киноклуб, 
где ребята могут знакомиться с лучшими 
кинолентами прошлого и настоящего.

Крещеный мир

ПРЕСТОЛЬНЫЙ 
ПРАЗДНИК 
В ТОЛГОБОЛЕ

Алексей Бутусов, 
учитель русского языка 
и литературы 
Красноткацкой 
средней школы

Название появилось 
сразу: «Киноклуб со 

смыслом». О чем оно го-
ворит? Все фильмы, ко-
торые будут предложены 
ребятам, не просто дают 
юным зрителям возмож-
ность интересно провести 
время, но и заставляют 
задуматься о важнейших 
нравственных проблемах: 
дружбы и любви, уваже-
ния, человечности, спра-
ведливости, долга и чести. 

Программа построена 
так, что в первую очередь 
школьники посмотрят 
классические киноленты: 
например, экранизации 
литературных произведе-
ний, старые добрые филь-
мы, которые так не часто 
показывают по телеви-
зору. Но и современному 
кинематографу найдется 
место: ведь вечные темы 
поднимаются и в нынеш-
них картинах.

Просмотром фильмов 
занятия киноклуба не 
ограничиваются. Обя-
зательная составляющая 
– обсуждение, которое 
проходит за чаем в уют-
ном зале библиотеки. 
Здесь ребята могут сво-
бодно, в неформальной 
обстановке поделиться 
впечатлениями от уви-
денного: задуматься над 
самыми яркими момен-
тами, обсудить пробле-

мы, проанализировать 
игру актеров. 

Первые занятия уже 
вызвали у шестиклассни-
ков большой интерес и ряд 
вопросов: а где снимался 
фильм? А как сложилась 
дальше судьба у этого ар-
тиста? А почему именно 
такая музыка?

 Особенно интересно 
бывает сравнить книгу и 

экранизацию. Здесь нам 
всегда поможет Жанна 
Анатольевна Рогова, ра-
душная хозяйка библио-
теки поселка Красные 
Ткачи, которая знакомит 
ребят с автором произ-
ведения и с другими его 
произведениями, которые 
можно найти на полках 
библиотеки.

После занятия в «Кино-

клубе со смыслом» ребята 
уходят домой с заданием, 
которое выполняют по же-
ланию: написать краткий 
отзыв (возможно, в виде 
поста в социальных сетях) 
о просмотренном филь-
ме. В случае успешного, 
грамотного выполнения 
ученику гарантирована 
положительная отметка 
по литературе или рус-
скому языку, что также 
является своеобразным 
мотиватором.

Киноклуб пока только 
начал свою жизнь. На пер-
вых занятиях показаны и 
проанализированы такие 
фильмы, как «Добро пожа-
ловать, или Посторонним 
вход воспрещен» и «Уроки 
французского». Впереди 
– «Берегись автомобиля», 
«Приключения Шерлока 
Холмса и доктора Ватсо-
на», «Ночь перед Рожде-
ством», «Не может быть!», 
«Жизнь и удивительные 
приключения Робинзона 
Крузо», а из современных 
– «Время первых», «Спасти 
Ленинград» и, по прось-
бам ребят, «Артек. Боль-
шое путешествие». 

Надеюсь, наша идея 
станет хорошей традици-
ей, и ее смогут подхватить 
другие учителя и школь-
ники.
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Акция

ДЕТИ НА ДОРОГЕ 
ТРЕБУЮТ ВНИМАНИЯ

Ирина Кижаткина

Врамках национального проек-
та «Безопасные качественные 

дороги» с целью предупрежде-
ния детского дорожно-транспорт-
ного травматизма сотрудники 
ОГИБДД ОМВД России по Ярос-
лавскому району совместно с 
представителями отряда «Юный 
инспектор дорожного движе-
ния» провели вблизи Лучинской 
школы профилактическую ак-

цию «Возьми ребенка за руку!».
А с воспитанниками ЦДТ «Сту-

пеньки» в Карабихском сельском 
поселении были повторены пра-
вила поведения на тротуаре и 
рядом с проезжей частью. Ребята 
вспомнили, какие дорожные зна-
ки расположены вблизи пешеход-
ных переходов и как безопасно 
перейти проезжую часть. В связи 
с уменьшением светового дня осо-
бое внимание уделено световоз-
вращающим элементам. Публикации подготовлены при содействии отделения ГИБДД ОМВД по Ярославскому району

Традиция

КЕДРЫ В ШКОЛЬНОМ ДВОРЕ
Творчество

ОСЕНЬ – ЯРКАЯ ПОРА
Наша справка

Отцы из Ярославского района ак-
тивно участвовали в акции 
во всех поселениях.
В детском саду «Ивушка» по-
явилась «Аллея отцов». Папы 
воспитанников посадили вместе 
с детьми более 70 дубов, кленов, 
каштанов и других деревьев.
Воспитанники детского сада 
«Теремок» уже не первый год 
накануне праздника сажают де-
ревья в парке «Солнечный» села 
Туношна, а на территории дет-
ского сада появилась красавица 
«Голубая ель».
Акция «Сад Отечества» имеет 
большое значение для подрас-
тающего поколения. Посажен-
ное своими руками дерево за-
помнится надолго и сохранится 
в сердце каждого ребенка.

Конкурс

На территории Дубковской 
средней школы Госавтоин-

спекцией и управлением образо-
вания администрации Ярослав-
ского муниципального района 
проведен муниципальный этап 
Всероссийского конкурса юных 
инспекторов движения «Безопас-
ное колесо». 

Участвовали в нем воспитан-
ники общеобразовательных уч-
реждений ЯМР 2011, 2012 и 2013 
годов рождения. 

Конкурс проводится для профи-
лактики дорожно-транспортного 
травматизма среди несовершен-
нолетних, воспитания законопос-
лушных участников дорожного 
движения, формирования здоро-
вого образа жизни и безопасности 
жизнедеятельности обучающихся. 

Юные инспекторы движения 
продемонстрировали фигурное 
вождение велосипеда, знания 
правил дорожного движения и 
основ первой доврачебной по-
мощи.

Победители 
в личном первенстве 

Среди мальчиков:
1 место – Максим Горелышев 

(Дубковская СШ);
2 место – Назар Рахимов (Куз-

нечихинская СШ);
3 место – Егор Буйлов (Ивани-

щевская СШ).

2 место – ЦДТ «Ступеньки»;
3 место – Кузнечихинская сред-

няя школа. 
Победители и призеры конкур-

са получили почетные грамоты и 
памятные подарки.

Выражаем особую благодар-
ность за организацию конкурса 
директору Дубковской средней 
школы Н.Н. Суховой и преподава-
телю ОБЖ этого образовательного 
учреждения Ю.В. Индюкову!

Среди девочек:
1 место – Полина Кудряшова 

(ЦДТ «Ступеньки»);
2 место – Софья Тирина (ЦДТ 

«Ступеньки»);
3 место – Арина Харитонова 

(Дубковская СШ).

Победители 
в общекомандном зачете

1 место – Дубковская средняя 
школа;

Юлия Колосовская, 
заместитель директора 
по воспитательной работе 
Григорьевской средней школы 

С 2021 года в третье воскресе-
нье октября в России отмеча-

ют День отца. 
В прошлом году отцовское со-

общество Ярославской области 
заложило добрую и полезную тра-
дицию – проведение акции «Сад 
Отечества». Посадить дерево в ее 
рамках можно во дворе, на терри-

тории детского сада или школы, 
как в День отца, так и в преддверии 
этой даты. Отцы вместе с детьми са-
жают семейные деревья, которые 
долгие годы будут олицетворять 
связь поколений. Всего ярослав-
ские отцы и дети посадили уже 
более 500 деревьев. 

Активисты Григорьевской 
средней школы приняли уча-
стие в полезной и доброй акции. 
Наши ребята вместе с их отца-
ми высадили кедры в школьном 
дворе.

Кедр – редкий гость на сред-
нерусских просторах, оттого 
часто возникают вопросы, как 
выглядит дерево и каковы его 
особенности. В сфере ландшафт-
ного дизайна у этого хвойного 
гиганта практически нет кон-
курентов. 

Совсем скоро мы увидим всю 
величественность и привлека-
тельность кедров возле здания 
Григорьевской школы.

Юлия Зимина,
Елена Васильева, 
воспитатели 

Осень – прекрасное время 
года, лучшее для творче-

ства, самовыражения, фантазий 
и наблюдений за изменениями в 
природе. 

Прогулка в осенние дни – это 
интересное событие, источник но-
вого опыта и впечатлений. Сколько 
материала дает нам природа: раз-
ноцветные листья, еловые шишки, 
желуди, семена клена, ветки ряби-
ны! Именно в это время легко при-
влечь внимание детей к природе, 
заинтересовать их и показать, как 
устроена жизнь. Для сбора при-
родного материала можно исполь-
зовать любую встречу с природой.

Чем разнообразнее собран-
ный материал, тем легче с ним 
работать: листья используем в 
аппликации и создаем гербарии. 
Еловые и сосновые шишки хоро-
шо гармонируют с пластилином. 
Из них мы делаем разнообразных 
зверюшек. Собранные веточки, 
имеющие причудливую форму, 
подходят для сказочных героев. 
О некоторых из них дети сочиняют 
забавные истории.

Группа «Затейники» до-
школьных групп средней школы 

поселка Ярославка приняла ак-
тивное участие в выставке «Осен-
ние фантазии!». Родители вместе 
со своими детьми фантазировали 
и делали оригинальные, краси-
вые и необычные поделки. Удиви-
тельными экспонатами стали ово-
щи и корнеплоды с огорода. Они 
были похожи на человечков и 
сказочных существ. Не обошлось 
и без сюжетных композиций. Все 
это можно назвать настоящими 
произведениями искусства!

Активное участие родителей 
и детей в жизни групп, общение 
в совместном творчестве в до-
машних условиях объединяет 
всех членов семьи, создает ат-
мосферу уюта и тепла, которое 
так необходимо в дождливые 
осенние дни.

ПОБЕДИТЕЛИ 
В «БЕЗОПАСНОМ 
КОЛЕСЕ»

] Знания закрепляются в игре
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ОВЕН. Неделя может оказаться слишком сложной и про-
тиворечивой, чтобы вы успели разобраться в ситуации. 
И не пытайтесь – все разъяснится само, только позже, 
сейчас важнее сосредоточиться на частных проблемах. 

ТЕЛЕЦ. Постарайтесь не взваливать на свои плечи чужие 
проблемы. Но и свои решайте сами. Важно доказать 
себе и окружающим, что имеете полное право на само-
стоятельные решения. 

БЛИЗНЕЦЫ. У вас появится шанс научиться чему-то но-
вому и, как выяснится позже, совершенно необходимо-
му. Быстрота, активность, нестандартные решения помо-
гут превратить вашу работу в настоящее удовольствие.

РАК. Неделя пройдет удачно, все будет спориться у 
вас в руках. Это время подходит для встреч, поездок, 
налаживания контактов и плодотворного общения. По-
старайтесь не подавлять своей эрудицией окружающих.

ЛЕВ. Прежде чем принять важное предложение, вам 
необходимо все продумать и не обольщаться красивой 
упаковкой: важна все-таки суть. Постарайтесь не встре-
вать в конфликты без особой надобности. 

ДЕВА. Успокойтесь и не суетитесь, плывите по течению. 
Скоро оно само вынесет вас туда, куда нужно. На работе 
вероятны проблемы, связанные с искажением информа-
ции. Постарайтесь рационально расходовать ваши силы.

ВЕСЫ. Вы на гребне волны и в центре внимания. Даже 
сплетни делают вам сногсшибательную рекламу. Вы 
общительны и обаятельны, вихрь новых встреч и зна-
комств захватит вас. Можете ждать приятного сюрприза. 

СКОРПИОН. У вас наблюдается подъем активности. 
Собирайте лавры и плоды своих трудов. Ваше настро-
ение улучшится благодаря любимому человеку, чаще 
говорите ему «да» и исполняйте его желания. 

СТРЕЛЕЦ. У вас может появиться столько разносто-
ронних интересов, что дома вы станете редким гостем. 
Хорошая неделя для творческих начинаний, физической 
активности и перемен в личной жизни. 

КОЗЕРОГ. Отбросьте свои амбиции и постарайтесь вести 
себя скромно. Это позволит вам быстрее добиться ре-
зультата. Постарайтесь сделать те дела, которые важны 
для вас в первую очередь.

ВОДОЛЕЙ. Расширятся ваши возможности, однако 
готовы ли вы брать на себя ответственность? Подумай-
те о своем духовном совершенствовании. Возможны 
разногласия с родственниками, которые легко уладить.

РЫБЫ. Не следует спешить с осуществлением смелых 
планов, препятствий будет слишком много, лучше по-
святить время завершению старых дел. Сейчас лучше 
действовать решительно, ни в чем не сомневаясь.

Гороскоп. С 24 по 30 октября

 Ответы на сканворд из №77
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Улыбнись!

Подготовил Владимир Колесов

«Локомотив» 
остановил СКА
Хоккей. КХЛ

В Ярославле 13 октября состо-
ялся очередной матч регулярного 
чемпионата КХЛ между «Локомо-
тивом» и СКА. 

«Железнодорожники» стреми-
лись взять реванш за досадное 
сентябрьское поражение. Хозяе-
ва начали с жестких атак. Питер-
цы отвечали резкими выпадами. 
Армейцы выровняли игру после 
перерыва. Заработал прессинг, 
который не только не помог им, 
но и сгубил. Заигравшись в чу-
жой зоне, они пропустили атаку. 
Иванов открыл счет с передачи 
Никулина – 1:0. Затем с изящного 
паса Андронова первую шайбу в 
сезоне забросил Коршков – 2:0. 
В третьем периоде Ожиганов 
дальним броском пробил Иса-
ева – 2:1. Но на большее гостей 
не хватило. Иванов сделал дубль 
броском в пустые ворота – 3:1(0:0, 
2:0, 1:1). 

Развили успех
В матче регулярного чемпио-

ната КХЛ «Локомотив» на родном 
льду обыграл минское «Динамо» 
со счетом 3:2 (1:0,1:1, 1:1). 

В стартовом отрезке хозяе-
ва навязывали свою волю, игра 
шла на встречных курсах. На 18-й 
минуте Аверин после передачи 
Каюмова отправил шайбу под 
перекладину – 1:0. Во втором пе-
риоде Шалунов при игре 5 на 4 
реализовал выход «1 в 0» – 2:0 (28). 
Варфоломеев сократил разрыв – 
2:1 (33). На 59-й минуте Шалунов 
вновь реализовал выход «1 в 0» – 
3:1. Шостак уступил место шестому 
полевому. Горбунов отличился за 
10 секунд до окончания основно-
го времени – 3:2.

Статистика по броскам: 21 
(7+7+7) – 27(9+11+7).

Никитин о матче: «Тяжелая 
игра, много эмоций отдали со СКА. 
Давила акклиматизация. Играли 
через не могу». 

«Локомотив» набрал 25 очков 
и сохранил третье место.

«Ярославич» 
удерживает 
лидерство
Волейбол. Высшая лига «А»

Наши волейболисты вновь 
оказались сильнее в повторном 
поединке с клубом «Грозный». 
Гости сопротивлялись напору 
«Ярославича» еще слабее – 25:13, 
25:18, 25:15. 

Юрий Булычев, главный тре-
нер ВК «Ярославич»: «В первый 
день было небольшое волнение, 
какие-то ошибки. Как говори-
ли в превью к этому матчу, что 
будем пробовать новые рота-
ции, новые амплуа, и чтобы на 
весь сезон дать возможность 
варьировать состав, потому 
что это непростой, длинный 
турнир».

В первом матче третьего тура 
ВК «Ярославич» одержал победу 
над костромским «Волжанином» 
со счетом 3:0 (26:24, 25:16, 25:18).
Статистика матча: атака – 46:33, 

блок – 7:3, подача – 7:3, ошибки 
– 16:19. 

После пяти игр у «Ярославича» 
четыре победы, одно поражение 
и 12 очков, что позволяет клубу 
удержать первое место.

Побежден 
столичный 
«Велес»
Футбол. ФНЛ

Домашний матч «Шинника» с 
«Велесом» сложился для наших 
футболистов удачно. На 19-й ми-
нуте навес Соколова с правого 
фланга замкнул Гонгапшев – 1:0. 
Порадовала реакция «Шинника» 
и в начале второго тайма. Удвоил 
преимущество в счете Зинков по-
сле подачи с угла поля за 20 минут 
до финального свистка.

Итог игры – 2:0 в пользу «Шин-
ника». После четвертой кряду до-
машней «сухой» победы волжане 
обеспечили себе девятое место 
в таблице. 
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– Как таких, как ты, вообще зем-
ля носит?! 

– Гравитация. 
***

– Есть поговорка: «Чем похва-
лишься, без того и останешься». 
Так вот, я хочу похвалиться своим 
кредитом и лишним весом.

***
– Это же не мышка, у нее хвоста 

нет. Думаю, это хомяк.
– Хорошо, сделайте правый 

клик хомяком.

***
На лавочке сидят три бабульки 

и перемывают соседям косточки. 
Мимо проходит молодая неза-
мужняя соседка лет 30. Одна из 
бабулек произносит вслед жен-
щине:

– А любовник-то у ней мужик 
женатый!

– С чего бы это?
– Так он приходит к ней в вы-

ходные в болотных сапогах и с 
удочкой!

***
Пусть будет счастлив тот чело-

век, которого я каждый день вижу 
в зеркале! 

***
Чемпион по боксу после оче-

редной победы отвечает на во-
просы журналистов. 

– Вы верите в силу талисма-
нов?

– Конечно, верю. Иначе никог-
да бы не клал в перчатку подкову 
на счастье.
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КАЛЕЙДОСКОП

з/п до 110 000 за вахту

ТРЕБУЮТСЯ
Грузчики  Упаковщики

Проезд, проживание, питание
БЕСПЛАТНО8 (912) 765-20-30

8 (800) 777-42-85 (звонок бесплатный)
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8 901 174 20 66
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Теперь и в левобережной части города есть большой 
современный медицинский центр площадью 
более 900 квадратных метров. 
У нас работает много высококвалифицированных 
специалистов, есть даже травмпункт и собственная скорая. 

ЛЕЧИТЕСЬ У НАС!
ВТОРАЯ КЛИНИКА
расположена в Заволжском районе по адресу: 
улица Красноборская, д. 5, к. 2

В наших медицинских центрах мы собрали практически 
полный спектр услуг по амбулаторной помощи жителям 
Ярославля. Все желающие могут пройти диагностику 
МРТ, КТ, рентген, УЗИ, эндоскопию. 
Мы помогаем жителям в жизненных ситуациях, когда требуется 
транспортировка лежачих пациентов, забор анализов на дому, 
вызов врачей на дом и скорой помощи. Оказываем помощь 
в травмпункте, а в большом детском отделении способствуем 
тому, чтобы маленькие пациенты болели как можно меньше. 
В клинике работают специалисты, которые охватывают 
30 направлений врачебной деятельности. 
Мы никогда не стоим на месте и уже наметили открытие 
стоматологии в Заволжском отделении.

Наш медицинский центр
давно знаком ярославцам.
Первая клиника открылась десять лет назад. 
За это время многое изменилось, но высокий уровень 
диагностики и квалификации специалистов 
остался прежним. 

Всем хорошо известен медицинский центр 
на проспекте Толбухина, 8/75, 
куда пациенты зачастую приезжают из разных уголков 
Ярославля и Ярославской области. 

РЕКЛАМА

Наталья Белова

О тдел по делам несо-
вершеннолетних и 

защите их прав админи-
страции Ярославского 
муниципального района 
в рамках областной акции 
«Наша жизнь – в наших 
руках!» организовал для 
двадцати пяти учащихся 
7, 8, 9 и 10 классов Спас-
ской средней школы ме-
роприятие, направлен-
ное на формирование 
у несовершеннолетних 
ценности жизни, пропа-
ганду сбережения здо-
ровья и недопущения 
употребления психоак-
тивных веществ.

Директор АНО соци-
ально-педагогической 
помощи молодежи в 
тяжелой жизненной си-
туации «Мое будущее», 
член Общественного со-
вета при Уполномочен-
ном по правам ребенка 

в Ярославской области, 
исполнительный дирек-
тор регионального от-
деления Всероссийского 
общественного движе-
ния наставников детей и 
молодежи «Наставники 
России в Ярославской об-
ласти» Марина Камкина 
подготовила для ребят 
обучающую профилакти-
ческую игру – викторину 
«Комплексная безопас-
ность». Ее целью стало 
формирование у школь-
ников сознательного 
отношения к проблеме 
употребления алкоголя 
и наркотиков, стремле-
ние к здоровому образу 
жизни. 

Вводной частью меро-
приятия стала презента-
ция видеоролика на тему 
встречи, которая получи-
лась очень позитивной. 
В завершение детям пода-
рили забавные сувениры 
и сладкие призы. 

Профилактика

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ, НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА

Цена билета 100 рублей
Билеты в кассе Кузнечихинского ДК

Телефон для справок 8-910-972-35-45

Кузнечихинский дом культуры
д. Кузнечиха, ул. Центральная, д.35

23 октября 17 часов

Талантливые, яркие молодые звезды 
Ярославского района в этот вечер – 
только для вас!

Заметным событием в культурной 
жизни района станет совместный кон-
церт наших любимых самодеятельных 
артистов: ивняковского ансамбля «На-
строение» и прекрасных солистов – 

Алексея Бабакова, Анастасии Анненко-
вой и Михаила Буруруева. 

Ждем зрителей 23 октября в 17 часов 
в Кузнечихинском доме культуры!

Получить подробную информацию и 
заказать билеты вы сможете по телефону 
8-910-972 35 45, Мария.

0+

РЕКЛАМА

Приходите 
в редакцию по адресу: 
г. Ярославль, Московский 
проспект, дом 11/12 
(3-й этаж); 
обращайтесь по телефонам: 
(4852) 42-90-36, 42-90-32, 
42-90-33 или электронной почте 
yaragrokuf@mail.ru

!!«ЯРОСЛАВСКИЙ 
АГРОКУРЬЕР» 
ОПУБЛИКУЕТ 
ВАШУ РЕКЛАМУ

РАЗМЕЩАЙТЕ
В ГАЗЕТЕ: 

 рекламные 
модули; 

 текстовые 
публикации 
(реклама товаров и услуг);

 имиджевые статьи и другие 
подобные материалы, 
не противоречащие 
законодательству РФ 
о рекламе и средствах 
массовой информации;

 поздравления;
 благодарности;
 извещения и объявления.
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